

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año XII.—Número 3.922

Director: DON JOSÉ ESTRANI

Miércoles 7 de febrero de 1906



SEGUNDO ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA

**Doña Castora Santa María Herranz
DE LINACERO**
QUE FALLECIÓ EL 7 DE FEBRERO DE 1904

Todas las misas disponibles que se celebren mañana, jueves, en la iglesia de la Anunciación (vulgo Compañía), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viudo, hermanos y demás familia, ruegan á sus amigos encomienden á Dios el alma de la finada.

Santander 7 de febrero de 1906.

EL ABOGADO

Don Manuel R. Parets

Ha trasladado su domicilio de la Alameda Primera á la calle de Wad-Ras, 1, entresuelo, frente al Banco Mercantil.

Camoyano

Lecciones de dibujo y pintura.
En esta Administración darán razón

J. MARAÑÓN MARTINEZ

Especialista en las enfermedades de la mujer
Consulta de esta especialidad y de cirugía en general.
Horas de consulta de once á una.
Alameda Primera, números 10 y 12

Buenaventura Rodríguez Parets

ABOGADO
COLOSÍA, 1, 2.ª DERECHA
Horas de consulta: de 9 á 12 mañana y de 4 á 5 tarde, excepto en días festivos.

TODAVÍA...

El tan manoseado asunto de las jurisdicciones sigue en pie, amenazando con crear un conflicto de Gobierno que le llevará, indudablemente, á una crisis, y como en ésta parece obligada la salida del señor García Prieto, representante en aquél, el más genuino del señor Montero Ríos, se cree con razón que el señor Moret, en satisfacción á los monteristas, hará la crisis total, procediendo de este modo con toda la corrección que exigen las especiales condiciones en que se encuentra el partido liberal.

Lo expuesto se entiende para el caso de que no se encuentre antes la fórmula de avenencia que, por una y otra parte, se desea encontrar, fórmula muy probable según las últimas noticias de los cabildos políticos que con tal motivo se siguen por civilistas y militaristas.

Si no hubiese asunto de más trascendencia que reclamara la atención del Estado, aunque, dicho en verdad, aquel de las jurisdicciones tiene no pequeña importancia, se comprende que del mismo dependiera, como actualmente depende, toda la actividad oficial; pero es el caso que el programa moretista es extenso y su cumplimiento está paralizado en espera de que las Cortes acaben de decidir si los delitos contra el Ejército y la patria han de ser juzgados por el fuero de Guerra ó por el común; y por tan indirecto modo los enemigos de la patria logran causar la doble daño: el de la amenaza de un nuevo desmembramiento y el de suspensión del avance por el camino de las mejoras que ya se había iniciado.

Confiamos mucho en el patriotismo del señor Moret; mas, á pesar de esto, nos creemos en el caso de exponer nuestro pensamiento, favorable á una pronta solución del conflicto. España no puede esperar más tiempo, por cuanto tiene que aprovechar, más que las horas, los minutos, si ha de recuperar el terreno perdido; y el mayor servicio que hoy pueden hacerle sus hijos es terminar cuanto antes el asunto pendiente, para dedicarle después todo el tiempo que demanda.

producentes enantas soflamas se le dirijan desde los escanos.

Hay, pues, tres cosas que hacer en las sesiones. Los señores concejales, hablar poco y con conocimiento de causa; el público, oír lo que se dice, juzgar en su fuero interno la manera cómo se le administra y tenerlo en cuenta para cuando nuevamente le llamen á las urnas; y el señor Presidente, tener cerca de su mano la campanilla, para llamar la atención del que se salga de los límites de la discusión.

Con todo esto, es probable que se llegue á un saneamiento de nuestras costumbres municipales, y si además, nosotros, los periodistas, adoptamos el sistema de rodar extensión á los debates que se susciten en las sesiones, es probable que se consiga el fin que se persigue.

Ténganlo presente todos; no tenemos animosidad contra nadie; solo el afán de que las sesiones del Ayuntamiento de Santander sean modelo y realidad tangible del ideal que en estos asuntos debe perseguirse, es que el que mueva en este instante nuestra pluma.

Que nuestras apreciaciones sean tenidas en cuenta por todos aquellos á quienes toca, es el solo galardón que nos enorgullecería, y el mejor premio que nuestros desvelos por la más acertada política administrativa de los intereses del vecindario, pudieran esperar.

EL CONCIERTO DE HOY

Esta noche, á las nueve, dará el admirable «Cuarteto Hayot» el anunciado concierto en el teatro, y el público de Santander ha respondido, hasta ahora, á la magnitud de tan hermosa visita. Nuestro pueblo nunca mereció la distinción de ser visitado por los artistas que vienen á España y que recorren, además de la capital, varias provincias que se llevan la palma en filantropía artística; y esta filantropía, que tiene tanto de mérito como de simpático egoísmo, empieza á descubrir hoy su naciente poder, como también quiso descubrirlo el año pasado con el «Cuarteto Francés». Bueno será considerar estos chispazos como anuncio seguro de una labor fija que engendre algo, por lo menos, de «Sociedad Filarmónica», á imitación de las existentes en Madrid y Bilbao. Para ello no faltan elementos ni entusiasmos, y lógico es que se haga.

Oiremos, pues, esta noche á Schumann, á Debussy, á Beethoven. Su inmensa fama y esplendor hace torpes los comentarios y las biografías.

Roberto Schumann, dentro de su raro genio, fue poniendo piedra á piedra, el edificio protector de los románticos. A su lado todos ellos pueden acogerse, puesto que resultan pálidas junto á él, cuantas quejas de romanticismo lanzan los hombres. Influido en su gran desequilibrio por los raros conceptos de Heine y quizá por el pálido y loco sentir de Byron, hace una estupenda unidad de los seres y de las cosas y arrastra en torbellinos miles de pensamientos coloreados y sintéticos que riegan de tristeza y eléctricas impresiones, todo el campo de espíritus, por el que van pasando. Schumann tiene un aspecto diabólico, que embellece sin duda su creación, alumbRANDOLO con la luz de un infierno fantástico y mundano; una especie de fiesta eterna, con muchos disfraces rojos, muchas luces rojas y muchas melodías secretas que sacuden el alma y ponen incomprensibles visiones en el cerebro.

Debussy es un moderno libertario, directo heredero de Frank, que atraviesa los límites más arriesgados con perfecta naturalidad. Tiene fibra de gloriosos troncos y trabaja para edificar su arbol.

Beethoven, no tiene calificativo; puede ser grandioso, olímpico, único, y su historia, en su enorme sencillez, no tiene rival ni por lo sublime, ni por lo rica, ni por lo infinita. Beethoven en música, es todo; crea lo perfecto, enseña lo ignorado por todos, perfecciona lo que todos hacen, dulcifica lo más áspero; sabe la voz de las montañas, de los ríos, del cielo; adivina los misterios del dolor y del placer en los ánimos y llega con sus ojos en alto á descubrir el punto de luz que guarda y balancea las pasiones extremas. Beethoven no tiene definición apropiada y más que apropiada concreta; es la naturaleza, con todas sus almas, que se mueve.

A tan intensas y divinas alegrías se va buscando, al escuchar los sonidos que nos regalan Hayot, André, Denayer y Salmón, los cuatro maestros del cuarteto.

Estas altas obras, que son el más puro clasicismo del sentimiento de las razas, hablan tan hondamente al alma que no puede arrancarse de ella la dulzura que dejan y el intenso placer que crean. Hay muchos gustos, inútiles ó perversos, que quieren resistirse al irresistible poder de la armonía de los grandes genios, pero su necia locura se deshará en cuanto oescuchen las sencillas é infinitas palabras que brotan de cada cuerda de un violín intérprete de Beethoven. Ya es hora de que se destruya esa bárbara vulgaridad de pensar que las admirables creaciones musicales se componen de arideces y dificultades, sólo amenas y fáciles para los eruditos del sublime lenguaje; de este modo, no podrían gozar leyendo á Goethe más que los filósofos y los ingenios peregrinos, y divertida estaba la humanidad más numerosa.

Cada vez que un oído profano oiga las melodías de uno de esos artistas colosales, que eternizan sus cantos en la tierra, dá un paso de avance en la escala sentimental, y puede hacerse una apuesta con los ángeles á que el menos sensible al comienzo de tan bella labor siente, al fin, delicadísimas impresiones que jamás sintió, y goza del aire puro de las cumbres, muy lejos ya de las impurezas del barranco.

Vamos todos al concierto esta noche; unos para gozar, otros para ver si gozan, y el resto para decir con su presencia que rinden homenaje al arte y á la cultura, y llevemos todos el convencimiento de que, si este rato de placer se extiende á muchas almas, vendrán otros nuevos y magníficos, como un eco feliz de sinceros aplausos y excelentes acogidas.

M.

VARONES ILUSTRES DE ESPAÑA



Martínez de la Rosa

En las Cortes ordinarias del año 1814 se distinguió notablemente por su elocuencia, su valer y su entusiasmo, un jovenito granadino, elegido diputado cuando aun no tenía los años reglamentarios para desempeñar el cargo, por lo que fue necesario que la Asamblea le dispensara la edad. Era aquel don Francisco Martínez de la Rosa Berdejo, quien no obstante sus veinticuatro años tenía ya historia, que hizo valer para la obtención de aquel privilegio, probando con ella que sus méritos aventajaban á sus años.

Estudió en la Universidad de Granada, en la que desempeñaba una cátedra, cuando en 1808 se inició el movimiento nacional contra los franceses; los convencidos de Martínez de la Rosa, apreciando su valer, le comisionaron para que en nombre de la antigua ciudad morisca pasara á Gibraltar, á poner en conocimiento de las autoridades inglesas, que aquella se había alzado contra el invasor y demandaba protección y recursos.

De Gibraltar pasó á Cádiz con otras Comisiones de la Junta de armamento y defensa de Granada cuando aquel era el último refugio de la amenazada nacionalidad española.

Elegido diputado de las Cortes ordinarias de 1814 fue el más elocuente de sus oradores: sus discursos, dice un escritor, eran más hijos del sentimiento que del raciocinio; pero su noble continente, la animación de su mirada, su simpático acento, su galanura en el decir, y sobre todo, su vehemencia y el arte de imprimir ciertos visos de novedad á las cuestiones más debatidas hacían que al deslizarse de sus labios las expresiones más felices y las frases más oportunas, no sólo se llevara tras sí al auditorio, sino que turbaba y dejara inermes al adversario.

Cuando las Cortes tuvieron noticia de la deslealtad de Fernando VII y su enemiga á la Constitución, Martínez de la Rosa presentó la siguiente proposición que fue aprobada: «El diputado que contra lo prevenido en la Constitución proponga que se haga en ella alguna alteración, adición ó reforma, antes de que transcurran ocho años, será declarado traidor y condenado á muerte.» A este reto constitucional respondió el Rey cuando estuvo en Madrid deportando al joven diputado al Peñón de la Gómera, donde permaneció hasta el período liberal de 1820 á 23.

Vuelto á la Península fue nombrado Presidente del Consejo de ministros, á pesar de no tener más de 31 años.

En aquella época de continuas luchas por la libertad se cometieron algunos excesos en nombre de la misma, y por esta causa ó por el conocimiento que del régimen político inglés había adquirido Martínez de la Rosa en el tiempo que estuvo en Londres comisionado por el Gobierno español, cuando de la Guerra de la Independencia, sus ideas eran de las menos exaltadas; y aunque liberal y constitucionalmente convencido, militó en las filas moderadas, grandeaude por esto el desafecto de los revolucionarios que exponían el temor de que la nación retrocediera al absolutismo.

En una célebre sesión de las Cortes, Martínez de la Rosa, con su avasalladora elocuencia, desvaneció tales errores: «Las naciones no retroceden, dijo; estos seis años de despotismo y de desórden han levantado á nuestra espalda un muro insuperable; con una sola línea que retroceda la nación; no se ven ya calabozos abiertos, suplicios levantados, las hogueras de la Inquisición encendidas?... Una nación amaestrada con tan triste experiencia, ni retrocede, ni retrocederá: es en vano abultar temores y peligros.»

Cuando las turbas asesinaron al célebre Vinuesa, Martínez de la Rosa condenó el hecho en las Cortes. «¿Quién, preguntaba, en verdadero arrebato oratorio, dice es el que puede unir las dos ideas de Constitución y de pañales? La Constitución se defiende con la noble espada de la Ley, no con el arma alvosa de los asesinos!»

En 1823 emigró á París, donde vivió hasta 1831 dedicado á tareas literarias, volviendo en 1834 á la vida pública. Fue Presidente del Consejo y ministro en varias ocasiones; embajador en Roma y en París; miembro del Instituto Francés y dos veces su presidente; director de la Academia Española, presidente de la Matritense de Jurisprudencia y legislación y miembro de las de Ciencias Morales y Políticas, la de 14

Historia, Ciencias Naturales y Bellas Artes de San Fernando; Presidente del Consejo de Instrucción pública, del Ateneo de Madrid y del Congreso en varias legislaturas, cargo este último que desempeñaba cuando murió en 7 de febrero de 1862.

Dejó escritas gran número de comedias y tragedias, de obras históricas y poesías líricas, así como artículos de crítica y de Artes, por lo cual es reputado como uno de los buenos literatos de su tiempo.

B. Rodríguez Parets.

EL TEMPORAL

El tren mixto de Madrid llegó á esta capital á las cuatro de la madrugada de ayer. El tren correo de Madrid también tuvo retraso por causa del temporal y llegó al mediodía.

Dando cuenta de la marcha de los trenes se recibieron ayer los siguientes despachos: «Jefe de Pozazal á jefe de Santander.

Pozazal 6—7.44.

Saló tren 11 (correo de Madrid) con dos horas 22 minutos de retraso por mal temporal de nieves.»

«Jefe á jefe Santander.

Reinosa 6—9.25.

Saló tren 11 (correo de Madrid) con dos horas 34 minutos por haber tenido que esperar en Baños el paso del tren 11 de Galicia.»

«Interventor línea á Gobernador civil: Reinosa 6—11.11.

Circulan máquinas exploradoras entre Bárcena y Espinosa. Continúa nevando copiosamente; pero sin ventisca. Tren 11 llegó y salió con dos horas y 34 minutos de retraso por temporal.»

El jefe de la línea de la guardia civil de Reinosa contestó ayer al telegrama que le dirigió el Gobernador interino señor García Morante, preguntándole por la situación de los trenes y si á consecuencia del temporal habían ocurrido desgracias en su demarcación.

Decía en su despacho el señor jefe de la línea que se encontraba de vigilancia en la estación de Mataporquera prestando servicio con motivo de la incorporación de reclusos.

Añadía que la vía estaba expedita y que los trenes de Santander circulaban con pequeño retraso.

Hasta la fecha no hay desgracias que lamentar á causa del temporal.

La fuerza de la guardia civil presta servicio de estaciones.

El temporal tiende á aminorar.

En el Gobierno civil se recibió anoche el siguiente telegrama:

«Interventor línea á Gobernador civil: Reinosa 6—21.45.

Tren 70 (mixto de Santander) llegó á su hora y salió con veinte minutos de retraso por nieves. Tren 71 (mixto de Madrid) llegó con dos horas y ocho minutos de retraso y salió con el mismo.

Tren 16 (correo de Santander) llegó á su hora y salió con 15 minutos de retraso por temporal nieves.

Está nevando.»

Las últimas noticias recibidas á las diez y media de la noche dicen que ha dejado de nevar y está helando.

El tren mixto de Santander estuvo detenido en Mave por causa de las nieves y salió con bastante retraso.

Las máquinas exploradoras salieron de Reinosa á las 7 y 20.

Se han suprimido los tramos de mercancías para evitar interrupciones en la línea. La altura de la nieve sobre carril, era anoche de 80 centímetros.

LAS BODAS DE ORO

Se casaron Teodoro y Rosalía,

como se casan los demás mortales, y transcurrido un día y otro día, sin que nada turbara su alegría,

cumplieron los cincuenta años casales de su feliz unión. Como es corriente ella y él, con placer extraordinario, quisieron celebrar alegremente el día de tan fausto aniversario, y aunque ella era una vieja impertinente y él era un achacoso octogenario y aunque los dos, rendidos bajo el peso de su edad avanzada,

temían cometer cualquier exceso en su vida arreglada, el abuelo y la abuela, entre el alegre y bullicioso coro de toda su crecida parentela celebraron, al fin, las bodas de oro.

De la fiesta el programa prepararon y no olvidando ni el menor detalle, para animar la casa hasta se echaron á buscar un manubrio por la calle.

Llegó el soñado y venturoso día de celebrar la fecha del casorio y todo era algazara y alegría y bullicio y jolgorio...

¡Es decir, el jolgorio y el bullicio que pueden permitirse los mortales

al cumplir medio siglo de servicio en las rudas campañas conyugales! Comenzó la comida; al primer plato, el pobre don Faendo ya tuvo que tomar bicarbonato, y al llegar al segundo también su pobre y averiada esposa, dejando la cuchara de reponto, se sintió tan molesta y tan liposa que pidió la magnesia efervescente...

Renunciando al placer de la comida tomaron té los dos y así llegaron, sin los temores de acabar su vida, llegar hasta el momento en que sonaron entre el concurso aquel, medio aburrido, las notas de un alegre vals corrido.

«¡Que bailen los abuelos!—¡elementos gritaron los amigos y parientes, y hasta lleno de gozo un pequeñuelo, al que el alegre vocerío excitó,

gritó dando patadas en el suelo: «¡Que bailen el abuelo y la abuelita! Que bailen la abuelita y el abuelo!

Ya renegando de sus bodas de oro, á bailar decidióse la pareja, poniendo fin al insufrible coro, pero perdió el compás la pobre vieja; dio un traspás don Teodoro y viendo castigada su locura y su vida en un brete,

por un lado rodó una dentadura, por otro la peluca del vejete y los dos, fatigosos y rendidos, rodaron por el suelo doloridos. Allí acabó el sainete; empezó el drama y, tristes y vendados,

tuvieron que meterlos en la cama y llamar al doctor los convidados. Y contentando su angustiada queja, al contemplar vendado á su marido burlesco y preguntó la vieja:

«¿Qué me dices, Cupido? Y al mirar él la facha de su esposa, asmática y horrosa,

y al verse el pobre viejo hecho un petate, exclamó con palabra quejumbrosa: «¡Que á nuestra edad ha sido un disparate! ¿Y estas son bodas de oro? ¡Cualquier cosa lo llaman las patronas chocolate!

«José Rodao

IMPRESIÓN

Cayó. Cayó desde las alturas de un cuarto piso, abiertos brazos y piernas, volteado el cuerpo á manera de arlequín trágico. Su cuerpo se estrelló en el pavimento de la calle con un ruido característico de odre que revienta.

Significó un confuso revuelo, rumores, impresiones, blasfemias, gritos agudos de mujer. Vecinos y transeúntes se presentaron hacia el lugar de la catástrofe. Allí se detuvieron mudos, sombríos, ahelantes, formando círculo en torno del harapo humano inmóvil y como clavado en el suelo.

Durante largos minutos, nadie osó acercarse al cuerpo exánime, paralizados todos por un supersticioso terror. Destacaban entre el concurso las camaradas del caído, fija la mirada, duro el semblante, con un relámpago en los ojos. Sólo las comadres rompían el silencio con exclamaciones de piedad: «¡Pobre, pobrecillo!

Desde los balcones, personas de uno y otro sexo contemplaban la escena inmóviles y como fascinadas por una curiosidad cruel. Algunas elegantes damiselas apartaron el rostro al pasar, alejándose horrorizadas. Un gallardo jinete volvió grupas. Un lujoso automóvil se detuvo un momento, abrióse luego paso por entre la muchedumbre sordamente irritada, y á poco se perdió en la lejanía, dejando en pos de sí la huella apesada de la gasolina.

«Estaría borracho—se aventuró á decir cierto señor de aire aburguesado.

Un tumulto de improperios estalló en torno suyo. Ante la actitud amenazadora de los circustantes, el tal sujeto logró prudente escabullirse con buen compás de pies.

Llegaron los del orden. Uno de ellos se aproximó, aplicando el oído al cuerpo inerte. Alguien procuró una escalera. Sobre ella tendieron al mártir. No ofrecía lesión aparente. Tenía cerrados los ojos, el rostro cadavérico. Un tenue hilo de sangre manaba de su boca. Dos obreros, asiendo los carbos, alzaron del suelo la improvisada camilla. Y se lo llevaron. ¿Adónde? ¿Al hospital? ¿Al depósito? ¿Al cementerio? ¿Al basurero?

Por largo tiempo los grupos permanecieron estacionados comentando el drama. Entre el vago murmullo de las conversaciones era fácil percibir estas palabras muchas veces repetidas:—Canallas, bandidos, asesinos, justicia, venganza, su mujer, sus hijos... Algunos hablaban tan sólo con el ademán, y no eran los menos elocuentes.

Y un golfo, un vagabundo, un filósofo de arrabal, un pensador de enrejada, expresó la moraleja del sucedido en esta frase henchida de la más razonable y discreta inmoraltad:

«¡Si hubiesen estado en la taberna! Alfredo Calderón.

Audiencia

Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa precedente del Juzgado de Instrucción de Santaña, seguida contra Pedro Quintana Hoz y Marcelo Quintana López, porque el día 5 de marzo del año último el procesado Pedro Quintana tuvo una cuestión con su convecina Evarista de la Higuera, en cuyo momento llegó un hijo del Pedro llamado Marcelo, quien la amonazó con una ahijada que llevaba, agarrando entonces el Pedro á la Evarista, tirándola contra una pared y sujetándole los brazos fue acometida por el Marcelo, quien con dicha ahijada le dio golpes en la cabeza, causándole lesiones que necesitaron 13 días de asistencia facultativa.

El señor Fiscal calificó los hechos como constitutivos de un delito de lesiones menos graves, de autor; con la circunstancia especial de ser menor de 18 años el procesado Marcelo Quintana, para quien pidió la

pona de 125 pesetas de multa, indemnización correspondiente y mitad de costas...

El juicio oral señalado para el día de ayer en causa procedente del Juzgado de esta capital...

Salvador Viñas, Hipólito Manteca, Francisco García y Manuel Rodríguez, procesados en el Juzgado de Cabuérniga...

La causa señalada para el día 9 del actual contra Teodosio Ruiz, por injurias, ha sido suspendida por faltarle el compareciente...

A instancia de don Miguel Ojal, Juez de Instrucción electo de Castro Urdiales, ha sido trasladado al Juzgado de Pina...

La causa instruida en el Juzgado de esta capital contra Marcelino Bolado por estafe, ha sido sobreseída provisionalmente...

La roca del suspiro

(Para la ilustre escritora doña Rosario de Acuña.)

La roca del suspiro es una leyenda muy bonita, muy bien hecha y muy montañesa...

Esta es la lógica de los padres del pueblo en nuestra nación; el que quiera ilustrarse que compre libros...

Presentáis en vuestra obra a la joven enamorada con tal colorido de candor, de buena fe...

Una novedad interesante circuló anoche en el teatro nuestro querido amigo el aplaudido autor don Leopoldo Pardo...

JUNTA DE BENEFICENCIA

Ayer se reunió la Junta provincial de Beneficencia bajo la presidencia del Gobernador civil interino...

puede consagrarse a sí misma, olvidada el gran papel que puede llenar en los futuros destinos de la humanidad...

Por eso me gusta la herencia de vuestra leyenda, porque pensando seriamente, pensando muy alto...

¡Oh, si supiérais las comparaciones que mi alma hizo y los recuerdos que en mí hubo de despertar...

TEATRO

La notable y distinguida primera actriz de carácter, doña Alverá, celebró anoche su beneficio en el Teatro principal...

La beneficiada fue aplaudidísima, especialmente en el precioso y delicioso paso de comedia...

En El teatro principal y El teatro municipal, compartieron los aplausos...

Con motivo de su beneficio, la señora Alverá fue muy feliz, recibiendo algunos valiosos regalos...

Esta noche la Compañía Balaguer-Larra no hará más que una obra...

Esta noche la Compañía Balaguer-Larra no hará más que una obra...

Una novedad interesante circuló anoche en el teatro nuestro querido amigo el aplaudido autor don Leopoldo Pardo...

JUNTA DE BENEFICENCIA

Ayer se reunió la Junta provincial de Beneficencia bajo la presidencia del Gobernador civil interino...

En el Ayuntamiento de Saro se halla expuesto al público el reparto del impuesto de Consumos para el año actual...

La guardia civil de Arredondo ha denunciado a varios vachos de Riva por tener sus ganados pastando en derrota...

A los efectos de reclamación, se ha expuesto en los Ayuntamientos de Camaleño, Riotuerto y Ruessa el padrón de cédulas personales...

El diputado por Castro-Laredo

Por noticias particulares que se recibieron ayer en esta población se supo que la comisión de Actas del Congreso...

Denuncias y sucesos

En la Casa de Socorro se curaron ayer: Narciso Lizueta, de 18 años, albútil, de una herida contusa...

Francisco Ruada, de 53, jornalero, de una herida contusa en la región parietal derecha...

Multas El señor Gobernador civil interino ha multado en 50 pesetas a dos mujeres...

Obra de caridad

PARA CONTRIBUIR A LA OPERACIÓN QUE HA DE HACERSE AL POBRE CIEGO JOSÉ SILOS...

Suma anterior..... 125 70 Unos amigos..... 43 50 Total..... 169 20

Noticias

DR. ESTRANI ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y PARTOS Consulta de once a una...

R. Presmanes, dentista Puente, 1, duplicado, principal

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

En el Ayuntamiento de Saro se halla expuesto al público el reparto del impuesto de Consumos para el año actual...

La guardia civil de Arredondo ha denunciado a varios vachos de Riva por tener sus ganados pastando en derrota...

A los efectos de reclamación, se ha expuesto en los Ayuntamientos de Camaleño, Riotuerto y Ruessa el padrón de cédulas personales...

El diputado por Castro-Laredo

Por noticias particulares que se recibieron ayer en esta población se supo que la comisión de Actas del Congreso...

Denuncias y sucesos

En la Casa de Socorro se curaron ayer: Narciso Lizueta, de 18 años, albútil, de una herida contusa...

Francisco Ruada, de 53, jornalero, de una herida contusa en la región parietal derecha...

Multas El señor Gobernador civil interino ha multado en 50 pesetas a dos mujeres...

Obra de caridad

PARA CONTRIBUIR A LA OPERACIÓN QUE HA DE HACERSE AL POBRE CIEGO JOSÉ SILOS...

Suma anterior..... 125 70 Unos amigos..... 43 50 Total..... 169 20

Noticias

DR. ESTRANI ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y PARTOS Consulta de once a una...

R. Presmanes, dentista Puente, 1, duplicado, principal

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Un robo Hablando observado el sargento comandante del puesto de la guardia civil de San Vicente...

Junta de Obras del Puerto Anteayer se reunió la Junta de Obras del Puerto para proceder a la elección de cargos...

Partido Unión Republicana TERCER DISTRITO (LIBERTAD) Convocatoria Se convoca a todos los correligionarios...

Partido republicano español Segundo distrito.—Aduana Se convoca a los afiliados a este distrito...

Mataadero ROMANEO DE AYER

Reses mayores, 32; menores, 16; kilos, 6.247. Corderos, 7; kilos, 429.

De la «Gaceta»

El Ministerio de Fomento, en real orden fecha 2 de enero y publicada en el número del domingo próximo pasado...

Mañana 8 es el último día que estará en Santander el director técnico y reputado ortopédico del Gabinete Mecanográfico...

Vacante

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Potes, que se propondrá en el término de 15 días.

Protesta

El Alcalde de Castañeda ha remitido a este Gobierno civil testimonio del acuerdo adoptado por aquel Ayuntamiento...

Telegrama detenido

Los más eminentes fisiólogos reconocen unánimemente que la Carne Líquida del doctor Valdés García...

«El Automóvil»

El anuncio del baile de máscaras extraordinario que el próximo sábado celebrará la simpática Sociedad El Automóvil...

Somatose CONTRA LA CLOROSIS

Curación y evita las afecciones de la piel. Poderosamente antiséptico. Lumejorable como jabón de tocador.

Plátanos machos

ginecos y manzanos los recibe en todos los vapores, frescos y maduros...

Restaurant «El Cantábrico»

de Pedro Gómez Fernández HERNAN CORTÉS (PLAZA NUEVA) Palaco del señor García Macho, teléfono 200.

Mareas de hoy

Plenamar: 1:58 mañana y 2:19 tarde. Bajamar: 8:17 mañana y 8:37 noche.

Table with market data for Madrid, including various goods and prices.

Table with market data for Barcelona, including various goods and prices.

Table with market data for Bilbao, including various goods and prices.

Table with market data for Cotización, including various goods and prices.

Table with market data for Sala de Armas, including various goods and prices.

Table with market data for Cinematógrafo «Espinar», including various goods and prices.

Table with market data for Gran aperitivo Quina-Domecq, including various goods and prices.

Table with market data for Abonos minerales, including various goods and prices.

Folleto de EL CANTÁBRICO 86

LOS NOVIOS

(HISTORIA MILANESA DEL SIGLO XVI) POR ALEJANDRO MANZONI

famos, supo de boca del caballero sin nombre la libertad de Lucía. Estando ya entonces puesta la mesa, se sentó a ella...

donal era honrar con aquella visita la desgracia, la inocencia, la hospitalidad, y hasta su propio ministerio.

sobre todo las palabras del Prelado. —¡Pobre joven!—dijo:—¡pobre joven! Dios ha permitido que pasaras por una gran prueba...

Instóla de nuevo el Cardenal para que se explicase, y ella se halló apurada al tener que contar una historia en que había hecho cierto papel que le costaba repugnancia descubrir...

hurtadillas le echaba su madre, contó la tentativa hecha en casa de don Abundo, y concluyó diciendo: —Obramos mal, y Dios nos ha castigado.

Volvióse luego a los amos de la casa, que entonces se le acercaron algo más, y reiterándole las gracias que ya les había dado por conducto del párroco...



(Primera Conferencia, de anoche)

Senado

Abierta la sesión y aprobada el acta de la anterior, se lee una enmienda, firmada por el señor Santos Guzmán y otros senadores, al artículo primero del proyecto de represión de los delitos contra la patria y el ejército, proponiendo el restablecimiento del artículo séptimo del Código de Justicia militar.

El Presidente anuncia que en la próxima sesión se procederá al nombramiento de cuatro vocales para la Comisión que entiende en el proyecto relativo al desarrollo de la Marina mercante.

El señor Ferrer y Vidal formula varios ruegos.

Se entra en el orden del día y son aprobados varios dictámenes de escaso interés.

Pónese a discusión el dictamen regulando la forma en que ha de verificarse la remuneración ó inversión de los honorarios por servicios de sanidad en el interior, y lo impugna el señor Navarro Reverter.

Le contesta el señor Pulido é interviene en el debate el señor Cortezo.

El señor Navarro Reverter reclama el envío de algunos datos.

El Presidente propone que sea retirado el dictamen hasta que vengan dichos datos á la Cámara.

Así se acuerda, y se levanta la sesión.

Congreso

Ocupando la Presidencia el señor Canalejas, se declara abierta la sesión á las tres y cuarto de la tarde.

Léese una proposición del señor Martín Sánchez sobre la formación del Catastro parcelario.

La apoya su autor y es tomada en consideración.

Los señores Moreno, Azcárate y Poveda formulan ruegos de carácter local.

Se entra en el orden del día y se da lectura al dictamen sobre Tribunales industriales.

Sin discusión se aprueba otro de carreteras.

Continúa el debate de la interpelación del señor Junoy.

Consuma el tercer turno el señor Romeo.

Excita á los diputados catalanes y dice que los regionalistas son separatistas, y que la organización catalana alcanza á Francia, Cuba y Filipinas.

Recuerda que el señor Maura calificó de facciosas las bases de Manresa, bases que se aprobaron por miedo.

Lee párrafos de periódicos catalanes y del folleto titulado *La cuestión catalana*.

Recuerda que con motivo de lo ocurrido en Noruega, algunos periódicos catalanes han dicho: «Si en Madrid se hacen los suecos, nosotros nos haremos los noruegos».

Lee una carta del general Polavieja ofreciendo á los catalanes reformas en sentido autónomo, conciertos económicos y, además, dos ministros catalanes. (*Humores y síntomas de impaciencia.*)

El señor Romeo amenaza con no continuar su discurso mientras no haya orden.

El Presidente lo impone.

Sigue el señor Romeo ocupándose de cosas catalanas, y lee coplas y la parte de la canción *Ellos segadores* que va contra España.

Lee también la siguiente copla catalana:

«Los franceses, hasta el Ebro; los ingleses, hasta el Tajo; y los demás españoles que se van al...»

No quiero continuar.

(Promuévese un fuerte escándalo, en el que interviene toda la Cámara. Los catalanistas protestan de que la cuestión se trate de la manera que lo hace el señor Romeo.)

Este sigue diciendo que es preciso tratar el problema en toda su desnudez.

Trata de demostrar que los catalanes quieren la independencia y hasta disienten la forma de gobierno que habrá de regirlos.

Continúa haciendo largas consideraciones, por lo que el señor Canalejas le advierte que se extienda demasiado.

El señor Romeo sigue leyendo párrafos del folleto *La cuestión catalana* y comentándolos.

El señor Beltrán y Musitu dice que no puede formalizarse la opinión del Gobierno sobre la regeneración y el progreso y afirma que ya para el premio Nobel se tiene en cuenta á los autores catalanes.

Dice que en Cataluña el poder judicial está supeditado al gubernativo y que en Cataluña se procesa por la publicación de artículos ya insertados en periódicos de otras provincias.

Lee una circular dirigida á los Alcaldes excitándolos hasta á detener á los portadores de periódicos que hayan sido denunciados.

Sigue, como hizo ayer el señor Junoy, relutando artículos que han sido objeto de denuncias.

Afirma que muchas de esas denuncias llevadas á cabo en Barcelona, se han hecho á inspiración del poder ejecutivo dos ó tres días antes de la denuncia judicial.

Dice que el proceso del señor Gñell le anunció el ministro de la Guerra cuatro días antes de que fuese acordado el procesamiento.

Precisa—dice—que el Gobierno nos diga si está dispuesto á respetar la libertad de todos y que se pueda decir en Cataluña lo que se dice en Madrid.

El amor á Cataluña no es patrimonio de ningún partido, y esto lo que demuestra es que hay hechos vivos y que, aunque reforméis toda la legislación, nosotros continuaremos hablando nuestro idioma, y cuanto más persigáis á Cataluña, más nos uniremos.

Lee el señor Beltrán párrafos de un autor inglés diciendo que Cataluña honra á España.

El señor Burell: Esa es una provocación á las demás provincias.

El señor Beltrán: Yo no trato de hacerlo. (*Protestas.*) Las demás regiones no defienden sus derechos porque no son fuertes.

El señor Rusiñol: El separatismo está aquí.

(El Presidente restablece el orden.)

El señor Beltrán excita al Gobierno á que se inspire en la conducta del Presidente del Gobierno inglés, y anuncia su retirada del Parlamento si no cambia el Gobierno de política.

Se levanta el señor Moret y comienza su discurso diciendo que un problema de tal magnitud lo redujeron los oradores á dirigir ataques al duque de Bivona y al Gobierno.

Afirma que es deber de todo español el ayudar al Gobierno exponiéndole los defectos y no considerarle como una cosa abstracta.

El Gobernador de Barcelona—dice—no necesita conocer del problema social más que aquello que le ordena el Gobierno.

Presenta un ejemplo por el cual se abandonó lo tradicional, lo retrogrado del regionalismo, para unirse en una aspiración común.

Recuerda que el señor Salvatella declaró que todos los catalanes sienten el regionalismo y dijo una cosa—añade—que yo, como gobernante, no debo olvidar.

Claro es que en Madrid se pueden decir cosas que no pueden decirse en Barcelona, por la suspensión de las garantías constitucionales; pero nadie se propone seguir una política excepcional en Barcelona.

Ayer nos emplazó el señor Junoy y hoy ha hecho lo propio el señor Musitu, pareciendo que la cuestión está ya agotada en términos jurídicos y sólo quedan las provocaciones.

Le importa al Gobierno tratar el problema tal como está planteado é importa analizar varios extremos.

Solicita la opinión de los jefes de las minorías.

El Gobierno—añade—os pide que os pongáis á su lado para condonar cuanto tienda al separatismo; para impedir que se insulte y menoscabe el prestigio de la bandera y del ejército, que no es sólo nuestro sino vuestro.

El señor Rusiñol: Siempre lo fue.

El señor Moret: Eso es lo que necesita el Gobierno; vuestra aquiescencia. (*Aplausos.*)

Termina el señor Moret felicitándose por haber sabido expresar las aspiraciones de la Cámara.

Habla el señor Maura, quien comienza elogiando el discurso pronunciado por el señor Moret.

Recuerda que censuró la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona.

Del odio—dice—que se siente en Cataluña hacia el poder central tienen la culpa los catalanistas.

Allí habéis incitado los ánimos contra nosotros, habéis suscitado recelos y, de continuar así, iremos á la guerra civil.

Censura á los catalanistas, que pretenden imponer soluciones.

Se ocupa del proyecto de reforma municipal, y termina declarando que la única política aceptable está en el partido conservador.

El señor Soler y March entiende que Cataluña puede vivir al lado de las demás regiones, y pide que se respete su lengua y sus costumbres.

El señor Salmerón: No hemos dado solución al problema. La enfermedad sigue.

La patria está profundamente herida, no siendo prudente ocultar hipócritamente el mal, porque se revelará que tenemos miedo en el alma é impotencia en la voluntad.

El remedio á los males es que el Parlamento sea la representación verdad de todas las regiones.

Como verdaderamente no están aquí representados, no podéis saber lo que piensan y por eso no podemos decir que acaba este debate sino que se suspende.

La Monarquía ha servido para aniquilar las fuerzas vivas del país.

No le extraña al señor Maura que republicanos y regionalistas estén unidos, pues lo están también otros muchos con nosotros, desde los reaccionarios hasta los anarquistas, en pro de los intereses comunes, para que Cataluña elija á sus verdaderos representantes, mientras es una farsa la representación de los demás. (*Grandes protestas.*)

El señor Maura: Eso es de que el Parlamento debe ser la representación nacional es usurpar mis ideas.

Yo he puesto todos los medios para que se llegara á ese fin.

El señor Salmerón: Nosotros lo reconocemos.

El señor Maura: Eso es de que los males que sufrimos proceden de la Monarquía, hace recordar las bienandanzas que tuvimos con la República. (*Aplausos.*)

Respecto á la unión con vosotros de todos los partidos, declaro que no tenemos á ningún conservador, y si lo hay, deja de serlo desde este momento. (*Aplausos de la mayoría.*)

Rectifica el señor Salmerón y dice que los españoles no perdieron nada con la República, mientras lo han perdido todo con la Monarquía.

Dice que debe desenvolverse el problema catalán en un amplio debate.

El señor Rusiñol hace iguales manifestaciones.

Habla después el señor Pi y Suñer, y se levanta la sesión á las ocho y cuarto de la noche.

ÚLTIMA HORA

(Segunda Conferencia, de la madrugada)

Madrid 7—2'30.

Lo que dice Moret

El señor Moret, hablando de los asuntos pendientes de solución, decía, riendo, la última tarde:

—Ya ven ustedes que no faltan dificultades; pero vamos tirando del carro.

Con motivo de haber terminado tarde de la sesión del Congreso se suspendió la reunión del Consejo que tenían el propósito de celebrar.

Entierro

El entierro del cadáver del señor Zanco del Valle en el cementerio de San Isidro fue solemne y estuvo concurrencioso.

Dictamen

La comisión de Presupuestos del Senado dictaminó favorablemente el bill de indemnidad al Gobierno por el crédito que concedió en noviembre para atender á la reforma de la policía.

Estreno

En el teatro Español se estrenó esta noche *La segunda mujer*, traducción inglesa hecha por don Antonio Garrido, que gustó.

Un suicidio

En el hotel número 53 del paseo de la Castellana habitaba don Santiago Martínez Rivas, hijo de don José Martínez Rivas, con su esposa y criados.

Esta mañana se levantó el don Santiago, y bajó á las habitaciones del principal, entrando en la biblioteca.

Poco después llamó y pidió el almuerzo.

Al salir el criado para cumplir el mandato, oyó una gran detonación, que le indujo á volver á la biblioteca y vio al señor Martínez Rivas que tenía apoyada una escopeta en el suelo, observando al propio tiempo que tenía sangre en una mano.

Asustado el criado, le preguntó qué le sucedía.

—Nada, nada—le contestó.—Tráame el almuerzo.

El criado se retiró nuevamente y al descender por la escalera oyó otra detonación más apagada.

Retrocedió por segunda vez hacia la biblioteca, corriendo y llamando á gritos á los demás criados.

En la biblioteca se hallaba tendido en el suelo el cadáver del señor Martínez Rivas, y del lado izquierdo del pecho le salía un hilillo de sangre, que mojaba la ropa.

Junto á él se halló la escopeta.

La bala le había tocado el corazón.

Créese que el móvil, según los amigos del suicida, ha sido una enfermedad que padecía.

La princesa Ena

De San Sebastián comunican que la princesa Ena de Battenberg se marcha hoy á Londres.

El último día lo pasó haciendo excursiones en automóvil por los alrededores de Mouriscot.

Temporal

Anuncian de Palma que el temporal ha arreciado.

Llegaron de arribada varios vapores.

En las costas de Andraitx naufragó un pallebot de la matrícula de San Sebastián, salvándose la tripulación.

Créese que podrá salvarse parte del buque.

Biel en Portugal

En el teatro de San Juan de Oporto el tenor Biel cantó anoche *Africana*, obteniendo un gran triunfo.

En breve entrará *Aida*, y en vista de los éxitos alcanzados prorrogará su estancia por unos días para cantar *Sansón y Dalila*.

Exequias

Un despacho de Copenhague dice que las exequias por el Rey Christian se celebrarán en Roskyld el 23 del corriente.

El conde de Turín representará al Rey de Italia en la fúnebre ceremonia.

El Vesubio

De Nápoles dicen que la erupción del Vesubio adquiere proporciones alarmantes.

Regalo de boda

Dicen de Berlín que el Kaiser enviará un brazalete engastado en brillantes á miss Alicia Roosevelt, con motivo de su matrimonio.

De Algeciras

Telegrafían de Algeciras que los diplomáticos celebran frecuentes visitas particulares.

Síguese creyendo que los moros son opuestos á toda reforma civilizadora que trastorne el régimen absoluto y de independencia en que viven los marroquíes.

El Comité ha terminado sus tareas.

Los efectos en que se autoriza la exportación sólo son hasta ahora los cereales.

También se ha declarado la libertad del cabotaje para todas las mercancías.

Sobre el monopolio del tabaco no se resolvió nada.

Tampoco se trató de la organización de la caja especial.

El nuevo proyecto marroquí sobre la policía lo presentará El-Mokri oportunamente.

La cuestión del monopolio del tabaco se aplazará porque Alemania hace reservas en defensa de varios nacionales suyos que tienen fábricas.

Los delegados de Francia han recibido instrucciones de su Gobierno para que reclamen se les conceda el mandato general para las funciones de vigilancia y policía en Marruecos.

La situación en Marruecos

Dicen de Tánger que han comenzado las hostilidades entre los moros de Anghera y el Raisulí.

Con ocasión de la fiesta de ayer, una partida de angherinos robó unos caballos en una aldea del distrito del Raisulí.

Durante los desórdenes en Mazagán, fueron robados y asesinados tres israelitas, súbditos de Estados europeos, y los cadáveres fueron arrojados á un pozo.

Este atropello ha producido el terror entre los europeos residentes en Mazagán.

Trabajo peligroso

De Lisboa dan cuenta de lo ocurrido con motivo del peligroso trabajo denominado el *Autobolido*.

Durante el día se hicieron pruebas poco satisfactorias, pero no obstante se dispuso realizar el trabajo por la noche.

Cuando el automóvil se precipitaba con velocidad extraordinaria, descorrió el carruaje, y el público se horrorizó.

La música continuó tocando, intentando hacer ver que continuaba el espectáculo, pero el público, indignado, rompió las sillas, no calmándose hasta que se vio que la artista no estaba muerta.

La artista fue admiradísima, y tiene varias heridas en la cabeza.

El infante don Alfonso, que presenciaba el espectáculo, mandó enterarse del estado de la artista.

La crisis italiana

Los despachos de Roma dicen que se tiene muy pocas noticias del desarrollo de la crisis.

Sólo se sabe que Sonnino ha aceptado definitivamente el encargo de formar Gabinete, desconociéndose todavía quienes han sido los designados para formar el nuevo ministerio.

Noticias de Rusia

Un despacho de San Petersburgo dice que la policía ha detenido en Vilna á un revolucionario que había sido designado para lanzar una bomba de dinamita al paso del conde Witte.

También dicen de la capital rusa que la situación de Siberia es gravísima, habiéndose comenzado á sentir la escasez de provisiones.

De Riga comunican que las tropas que manda el general Orloff bombardearon la escuela politecnica, resultando numerosas víctimas.

De Odessa comunican que hizo explosión una bomba depositada en una casa, quedando ésta destruida.

Resultaron dos niños muertos y ocho heridos.

La bomba estaba destinada á la policía.

La Duma, según telegrafían de San Petersburgo, se elegirá el día 7 de abril y el día 24 se procederá á su apertura.

Enferma

Dicen de París que la princesa Luisa, hermana mayor del Rey Federico, se encuentra gravísimamente enferma de meningitis, en Olsenburg.

Alarma

Un despacho de Nueva York, con referencia á otros de Manila, dice que reina una gran alarma por temer las autoridades una revuelta general entre los chinos que allí son muy numerosos.

El Gobernador general del Archipiélago, ha dispuesto, en previsión de una insurrección de los chinos que se aprestan para entrar en campaña el primer cuerpo de infantería y dos destacamentos de caballería.

La separación de la Iglesia en Francia

Un despacho de Cete dice que en Montpellier, los agentes encargados de hacer el inventario de la iglesia se encontraron con las puertas cerradas, habiéndose levantado barricadas detrás de ellas.

Dentro del templo, los que se hallaban congregados entonaron cantares religiosos.

Los agentes reclamaron que se abrieran las puertas, á lo cual se negaron.

Una compañía de ingenieros forzó las puertas y se procedió á verificar el inventario.

De la refriga resultaron dos agentes gravemente heridos, y se detuvo á siete individuos, contra los cuales se instruye proceso.

¿Un explosivo?

El asunto Dreyfus

L'Echo, de París, dice que ayer se descubrió en la iglesia de San José un aparato cilíndrico, provisto de una mecha encoñada.

L'Humanité dice que el asunto Dreyfus volverá al Tribunal de Casación en los comienzos del mes de Marzo.

Periódico denunciado

Un despacho de Gijón dice que ha sido denunciado el periódico anarquista titulado *Tiros Nuevos*, por insertar un artículo con el epígrafe «Vagos, sí», glosando los sucesos de Alcoy en forma violenta y con epítetos que los militares juzgan depresivos.

Los jefes y oficiales han observado una actitud correctísima.

El artículo denunciado dice, entre otras cosas, que el periódico, á pesar de todo, continuará la campaña antimilitarista.

Firma el artículo Fructuoso Rebollo, creyéndose que éste sea un pseudónimo.

Tampoco ha parecido el director del periódico que trae el ple de imprenta de Sama de Langreo, aunque la Redac-

ción se halla en Gijón en la calle de Pola, donde tampoco hay nadie.

Sobre este asunto conferenció el Gobernador militar con el Juez de instrucción.

Protesta

Un despacho de Lugo dice que unos trescientos labradores de distintas parroquias visitaron al delegado de Hacienda, al Alcalde y al Gobernador, para protestar del excesivo aumento de las cuotas por reparto de consumos en el extrarradio.

Dichas autoridades les prometieron interesarse en el asunto.

Intento de suicidio

En el cementerio de Puerto de Santamaría un individuo desconocido intentó suicidarse, dándose varios cortes de navaja en la garganta, quedando en gravísimo estado.

Simpatías

Dicen de París que son objeto de manifestaciones de simpatía los miembros de la Municipalidad de Londres, especialmente en el mercado central.

A toda costa

También telegrafían de la capital francesa que Mr. Rouvier, recibió hoy á los nacionalistas á quienes confirmó que el Consejo había adoptado el acuerdo de proseguir los inventarios á toda costa.

Ayer se verificaron los inventarios de tres templos, con orden.

El infante don Carlos

Dicen de Munich que llegó el infante don Carlos de Borbón, haciendo entrega al Regente de la espada de coronel honorario de un regimiento de artillería española.

(Telegramas sueltos)

Madrid 7—3.

La Conferencia de Algeciras

Dicen de Algeciras que el proyecto de organización de la policía que presentarán los delegados del Sultán á la Conferencia es el siguiente:

«Artículo 1.º El Sultán reconoce la necesidad de reorganizar la policía en el Imperio, pero solicita tiempo para hacer dicha reorganización por sí mismo.

Segundo. Reclama el derecho de encargar de la policía á los extranjeros que juzgue conveniente.

Tercero. Los funcionarios de la policía extranjeros serán considerados como funcionarios del Maghzen.

Cuarto. El Sultán hará con estos funcionarios un contrato especial, reservándose la facultad de rescindirle, aunque indemnizando á los funcionarios, en el caso de que éstos sean contrarios á la independencia de Marruecos.

Quinto. El Sultán estudiará los diversos elementos, eligiendo los que considere mejor, apreciando el valor de los elementos franceses ó ingleses, pero oponiéndose abiertamente á la internarización de la policía y confiar su dirección á una sola nación.

Sexto. Los extranjeros elegidos serán sólo instructores; el ministro, los Gobernadores y los generales serán marroquíes.

Séptimo. El Sultán desea que los funcionarios europeos del Maghzen dependan sólo de su Gobierno, teniendo el propósito de escojer, ante todo, personas instruidas entre los musulmanes, como turcos, egipcios y sirios, los cuales tienen una cultura europea.

Octavo. El Sultán nombrará en cada región un Gobernador general, según la legislación egipcia.

Noveno. Cada ciudad será dividida en distritos y para cada uno será nombrado un comisario de policía.

Diez. Al plantearse las reformas, estos comisarios podrán ser extranjeros, pero tendrán un adjunto marroquí.

Once. Se creará en Fez una escuela de instrucción de agentes de Policía, encargándose de su instrucción á los extranjeros.

Doce. Con los Gobernadores habrá inspectores de Policía encargados de vigilar los actos de los subordinados, siendo aquéllos al principio extranjeros y después marroquíes.

Asegúrese que al discutirse esta proposición Francia pedirá un mandato general para que las reformas se realicen bajo su control.

Asegúrese asimismo que Francia no cederá en este punto.

Antimilitarismo

El conde de Romanos dijo que lo repartido entre los reclutas de Bilbao fueron ocho ó diez folletos de una traducción de *Los deberes de un soldado*, de

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for SUSCRIPCION, ANUNCIOS, ESQUELAS DE DEFUNCION, and PUNTOS DE SUSCRIPCION. Includes rates for domestic and foreign subscriptions and advertisement prices.

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta.-Pago adelantado.-Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

EMULSION MAFIL AL GUAYACOL. Desconfiad de las imitaciones; pedid siempre LA EMULSION MAFIL AL GUAYACOL. Preparada con aceite puro de higado de bacalao...

Este proado se preconiza por médicos eminentes como de utilidad indiscutible en el ESCROFULISMO y RAQUITISMO, GATARROS BRONQUIALES, TOSES REBELDES. Sus resultados son altamente benéficos en el primer grado de la TUBERCULOSIS PULMONAR...

El Talismán. Calle de Colosa, frente a la Plaza Nueva. SANTANDER. Grandes rebajas por reforma de la cal. En esta casa se vende el calzado más sólido, el más elegante y el más barato de España.

Taller de coches de CEFERINO SAN MARTIN A CARGO DE MANUEL CASTELLANOS. Daoiz y Velarde, 27 y 29.-Santander. Construcción y Reparación. Pintura y Guarnecido.

MATÍAS LOPEZ. Chocolates, dulces, bombones, cafés, tes y sopas. Representante en la provincia de Santander, D. Ignacio Portilla, Muelle, 22.

Caramelos del Quijote con 60 escenas del libro. Idem infantiles. Con sus 400 figuras. Idem Historia de España con 335 personajes. Idem escenas y banderas, 370 ponedores. Pedid sus BOMBONES de fama universal y fundados en elegantísimas cajas...

GOTA. Ningún remedio hasta hoy empleado para combatir la GOTA y EL REUMATISMO GOTOSO ha dado resultados que puedan compararse a los del LICOR DEL D. LAVILLE. Es el remedio más seguro y empleado desde más de medio siglo contra la GOTA con un éxito jamás desmentido.

IMPOTENCIA y ESTERILIDAD EN LA MUJER. ocasionada por la lucha de la vida, pérdida seminal, pesares, abusos de Venus ó de vicios solitarios, estudios excesivos, etc. Cura pronta, sin peligro y sin medicamentos...

HAMBURG-AMERIKA LINIE. Vapores correos alemanes. El día 2 de marzo saldrá de Santander directamente para Habana, Veracruz y Tampico el magnífico vapor de gran porte ALLEMANNIA.

Cuadro de duración de tratamiento. Table with columns for AÑO, Casos consultados, Curaciones según testimonios, Negativas según cartas, Más tiempo. Data for years 1903 and 1904.

Fürst Bismarck. Los vapores de esta Empresa de navegación, la mayor del mundo, tienen todos los adelantos modernos, lujosas instalaciones para los pasajeros de primera, y para el pasaje de tercera clase cuentan con excepcionales comodidades...

Máquinas de escribir REMINGTON. Últimos modelos números 7 y 8. Reformados para escribir en dos colores. Aparatos multiplicadores. Rotativas y los accesorios y papeles para todos los sistemas de máquinas de escribir.

ICILMA. LA CREMA ICILMA, cuyas maravillosas propiedades naturales dan un éxito incomparable para la tez y el cutis, es un remedio sin rival contra las grietas y los Sabanones.

La TOS, por crónica que sea la TOS desaparece siempre tomando el Jarabe Balsámico Antibacilar DE ROTHUAR. Comprobado en multitud de Hospitales, y durante el periodo de la repatriación en los Lazaretos.

TOS. ¿Tenéis tos? Usad los Caramelos pectorales de el médico S.A.L.S. Pesetas 1'50 la caja, y obtendréis una curación segura y completa.

La Curación Segura DE LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, PECHO Y PULMONES. Se obtiene con los Preciosos Remedios PECTORAL de ANACAHUITA y ACEITE de HIGADO de BACALAO.

BANCO MERCANTIL. Su situación en 31 de enero de 1906. Table with columns for ACTIVO and PASIVO, listing various assets and liabilities.

Ramón Escalante HORTICULTOR. Magallanes, número 56.-Santander. Altas novedades en árboles frutales y maderables, arbustos y de adorno...

Se arrienda un piso económico en Cajo, esquina a Fuente de la Salud. Informarán en la misma casa.

Maravilloso invento PARA LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Siempre hace bien; jamás daña. Enfermos de la vista: Antes de que gastéis un céntimo, se os invita a que utilicéis, para convenceros y de acuerdo con vuestro médico, las pruebas que se ofrecen de admirables éxitos...

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL. Preparación más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general...

SE RUEGA SIEMPRE los verdaderos PILDORAS BLANCARD JARABE DE PARIS SOLOS EFICACES en caso de GLOSIOS ANEMIA LEUCORREA SIFILIS.

Al Comercio. La Compañía de Seguros «La Es-trella» asegura, mediante una módica prima, todos los envíos por ferrocarril g. v., con aplicación de cualquier tarifa de las tarifas vigentes...

DROGUERIA de Cubillas y Compañía. WAD-RAS, NÚMERO 5. Especialidad en artículos de fotografía, Cámara oscura a disposición de los aficionados.

VINO DE PEPTONA ORTEGA. Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones y anemia, tisis, raquitismo etc.

Atención. A calzarse, montañeses, que vienen el frío y las aguas. La Imperial ha recibido 20.000 pares de calzado de todas clases para la próxima temporada que lo vende a precios muy baratos...

IMPRENTA Y ESTEREOTIPIA DE EL CANTABRICO. En este Establecimiento, montado con arreglo a los últimos adelantos del Arte tipográfico, se hace toda clase de trabajos: Carteles, folletos, facturas, membretes, tarjetas, etc.